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CONCEJO MUNICIPAL 

       LA HIGUERA  

 

 

 

SESION ORDINARIA N° 132 

31 de Julio de 2020 

 

 En La Higuera, siendo las 15:51 del día Viernes 31 de Julio, el Presidente del 

Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón  quien da comienzo a 

la sesión ordinaria N° 132, la que cuenta con la asistencia de los concejales 

señores: Efraín Alegría Barraza, Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán 

Sasmaya, Beatriz Hernández Azócar, Marcelo Godoy Roco y Roquer 

González Rojas, todos de forma remota . 

 

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone 

 

Tabla a Tratar: 

1.-   Observaciones acta de sesión ordinaria N° 130   de 2020   

2.-    Lectura de Correspondencia Recibida  

3.-    Acuerdos:  

3.1- Subvención Comité de Agua Potable de La Higuera, descuento 

abonable a 404 socios del Comité mes de Julio de 2020  por $ 

2.020.000 

3.2- Subvención Comité de Agua Potable de Caleta Hornos, 

descuento abonable a  200 socios del Comité mes de Julio de 2020  

por $ 1.000.000 

3.3- Subvención Comité de Agua Potable de Chungungo, descuento 

abonable a 123 socios del Comité mes de Julio de 2020  por $ 

615.000 

3.4- Subvención Comité de Agua Potable de El Trapiche, descuento 

abonable a 89 socios del Comité mes de Julio de 2020  por $ 445.000 

3.5- Subvención Comité de Agua Potable de Punta Colorada, 

descuento abonable a 131 socios del Comité mes de Julio de 2020  

por $ 670.000 
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3.6- Subvención Comité de Agua Potable de Los Choros, descuento 

abonable a 119 socios del Comité mes de Julio de 2020  por $ 

595.000 

3.7- Subvención Comité de Agua Potable de Punta de Choros, 

descuento abonable a 122 socios del Comité mes de Julio de 2020  

por $ 610.000 

3.8- Modificación Presupuestaria Área de Educación N° 04/2020 por $ 

3.550.000   

3.9  Aplicación Dictamen 6693 Contraloría General de la República 

sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal mes de Agosto 

de 2020  

4.- Cumplimiento Artículo 29°, letra “d” Ley Orgánica Constitucional de 

Municipalidades N° 18.695, Entrega Estado de Avance Ejercicio 

Programático Presupuestario Áreas Municipal, Educación y Salud Segundo 

Trimestre 2020 por Dirección de Control  

5.- Cumplimiento Artículo 21° Ley Orgánica Constitucional de 

Municipalidades N° 18.695, Entrega de Informe  Gestión Municipal Primer 

Semestre 2020 por  Secplan  

6.- Entrega de Informaciones  Alcalde  

7.-Varios 

 

Presidente Galleguillos dice solicita modificar punto 4 , donde se hace 

entrega del Estado de Avance Ejercicio Programático Presupuestario Áreas 

Municipal, Educación y Salud Segundo Trimestre 2020 por Dirección de 

Control, ya que aún no está listo y no va a ser entregado el día de hoy , 

voy a pedir acuerdo para eliminar punto de la tabla 

Concejal Alegría dice ¿esa es la fórmula eliminar? 

Presidente Galleguillos dice eliminar punto e insertar otro 

Concejal Alegría dice no corresponde, ¿ cómo es el tema ?, no le entiendo 

bien 

Presidente Galleguillos dice voy a eliminar punto, porque no va ser 

entregado en esta sesión de Concejo, se va entregar la próxima sesión 

Concejala Guzmán  pregunta si se había hecho antes o es la primera vez 

esto de eliminar un punto  

Presidente Galleguillos dice no recuerdo haber eliminado un punto   

Concejales por unanimidad acuerdan eliminar punto 4 original de tabla  

Presidente Galleguillos solicita insertar punto 4 nuevo en tabla en tabla  , 

que es cumplimiento articulo 27 letra “a”y “c” Ley Orgánica Constitucional 
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de Municipalidades entrega de Balance de Ejecución Presupuestaria 

Trimestral de las tres áreas Municipal, Educación y Salud 

 

Concejales acuerdan insertar nuevo punto 4 

 

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Acta de Sesión Ordinaria N° 130 de 

2020   

 

En observación: 

Concejal Alegría sin observaciones y aprueba acta 

Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta 

Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta 

Concejal  

Concejala Hernández dice tengo observación, en página 17 , donde dice 

concejala Hernández donde dice Retén, estaba hablando lo que se 

solicitó , no nombra el nombre de la persona, faltaría solamente el nombre 

de la persona de don Luis Barraza Flores, dice ir a buscarlo ,  no tengo más 

observaciones y apruebo acta 

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba acta 

 

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por 

aprobada acta de sesión ordinaria N° 130 de 2020   

 

Se da término a punto 1 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia recibida 

 

Mario Pizarro da lectura a correspondencia: 

 

 Certificado médico a nombre de concejal Roquer González  , que 

justifica ausencia a  dos sesiones de mes de Julio de 2020, certificado 

extendido por profesional don Pedro López  

 Oficio N° 58160 de Cámara de Diputados de requerimiento de 

información a distintas instancias  , por parte de  honorable diputado 

don Pedro Velásquez Seguel, relacionado con  condiciones 

medioambientales y sanitarias de Playa La Despensa de sector 

Caleta Hornos , comuna de La Higuera  
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 Solicitud de concejal Roquer González amparado en la Ley 18.695 

Constitucional de Municipalidades y Ley de Transparencia , solicita al 

área municipal administrativa lo siguiente: 1.- Dictamen enviado por 

Contraloría Regional  el cual permite que Funcionarios del Área de 

Educación y Municipal puedan conducir Vehículos del Área de 

Salud 2.- Decreto de Área de Salud por cambios de Turnos 14x 14 y 

Decreto del pago de Horas extras de Funcionarios de Salud 

(modalidad de Trabajo de los funcionarios), 3.- cuántas horas se 

están pagando, horas de extensión horaria que se están pagando y 

quiénes están realizando extensión horaria. 

 

Se da término a punto 2 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Subvención Comité de 

Agua Potable de La Higuera, descuento abonable a 404 socios del Comité 

mes de Julio de 2020  por $ 2.020.000 

En votación 

Concejal Alegría se abstiene 

Concejala Carmona se abstiene 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González dice mientras no venga como beneficiario de este 

subsidio dentro del Comité, apruebo 

Concejala Hernández dice me abstengo por ser usuaria 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos aprueba 

 

Con los votos a favor de los concejales Godoy, Guzmán y González, con la 

abstención de los concejales Alegría, Carmona  y Hernández, más el voto 

a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 3.1 Subvención Comité de 

Agua Potable de La Higuera, descuento abonable a 404 socios del Comité 

mes de Julio de 2020  por $ 2.020.000. Acuerdo N° 715. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Subvención Comité de 

Agua Potable de Caleta Hornos, descuento abonable a  200 socios del 

Comité mes de Julio de 2020  por $ 1.000.000 
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En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy dice me voy a abstener porque en Caleta Hornos son 

familiares directos míos y prefiero evitar cualquier problema futuro 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Hernández, 

Guzmán y González, con la abstención de concejal Godoy y de Presidente 

Galleguillos se aprueba 3.2 Subvención Comité de Agua Potable de 

Caleta Hornos,  descuento abonable a  200 socios del Comité mes de Julio 

de 2020  por $ 1.000.000. Acuerdo N° 716. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3 Subvención Comité de 

Agua Potable de Chungungo, descuento abonable a 123 socios del 

Comité mes de Julio de 2020  por $ 615.000 

En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán se abstiene 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy,  

González y Hernández,  la abstención de la concejala Guzmán y de 

Presidente Galleguillos , se aprueba 3.3 Subvención Comité de Agua 

Potable de Chungungo, descuento abonable a 123 socios del Comité mes 

de Julio de 2020  por $ 615.000. Acuerdo N° 717. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.4 Subvención Comité de 

Agua Potable de El Trapiche, descuento abonable a 89 socios del Comité 

mes de Julio de 2020  por $ 445.000 
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En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, 

Guzmán, González y Hernández, con la abstención de Presidente 

Galleguillos se aprueba 3.4 Subvención Comité de Agua Potable de El 

Trapiche, descuento abonable a 89 socios del Comité mes de Julio de 2020  

por $ 445.000. Acuerdo N° 718. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.5 Subvención Comité de 

Agua Potable de Punta Colorada, descuento abonable a 131 socios del 

Comité mes de Julio de 2020  por $ 670.000 

 

En votación: 

Concejal Alegría se abstiene 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Carmona, Godoy, Guzmán, 

González y Hernández, con la abstención del concejal Alegría y de 

Presidente Galleguillos , se aprueba 3.5 Subvención Comité de Agua 

Potable de Punta Colorada, descuento abonable a 131 socios del Comité 

mes de Julio de 2020  por $ 670.000. Acuerdo N° 719. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.6 Subvención Comité de 

Agua Potable de Los Choros, descuento abonable a 119 socios del Comité 

mes de Julio de 2020  por $ 595.000 
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En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, 

Guzmán, González y Hernández, con la abstención de Presidente 

Galleguillos , se aprueba 3.6 Subvención Comité de Agua Potable de Los 

Choros, descuento abonable a 119 socios del Comité mes de Julio de 2020  

por $ 595.000. Acuerdo N° 720. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.7 Subvención Comité de 

Agua Potable de Punta de Choros, descuento abonable a 122 socios del 

Comité mes de Julio de 2020  por $ 610.000 

 

En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Guzmán, 

González, Hernández y Godoy, con la abstención de Presidente 

Galleguillos , se aprueba 3.7 Subvención Comité de Agua Potable de 

Punta de Choros, descuento abonable a 122 socios del Comité mes de 

Julio de 2020  por $ 610.000. Acuerdo N° 721. 

 

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.8 Modificación 

Presupuestaria Área de Educación N° 04/2020 por $ 3.550.000   
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Presidente Galleguillos dice esto es para pagar bonos de escolaridad al 

personal docente 

 

En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán dice me abstengo porque en la lista del bono viene 

Flor Castillo, pero ella está con término de contrato desde el mes de Marzo, 

viene acá en la lista, me voy a abstener simplemente porque viene una 

funcionaria que ya está fuera con un finiquito 

Concejala Carmona dice no entendí el tema de que ella venga con el 

beneficio 

Presidente Galleguillos dice Flor Castillo está desvinculada, a Beatriz le llegó 

al año siguiente, estos beneficios vienen de un año a otro, viene por lo 

hecho 

Concejala Guzmán dice ella está desvinculada y ¿este bono se entrega a 

la funcionaria? 

Presidente Galleguillos dice la información se envía, corresponde porque el 

listado es a Diciembre año pasado 

Concejala Guzmán dice por experiencia propia cuando me desvincularon 

de la empresa, a lo mejor como era privada era diferente, venía con 

beneficios después de un finiquito y por ley me quitaron todos los 

beneficios 

Presidente Galleguillos dice acá tenemos la experiencia de Beatriz que ella 

lo vivió 

Concejala Guzmán dice independiente de eso me voy a abstener 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández dice me abstengo por tener familiar que viene en la 

nómina 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy y  

González, con la abstención de los concejales Hernández, Guzmán y de 

Presidente Galleguillos se aprueba 3.8 Modificación Presupuestaria Área de 

Educación N° 04/2020 por $ 3.550.000. Acuerdo N° 722. 
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Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.9  Aplicación Dictamen 

6693 Contraloría General de la República sesiones vía remota o a distancia 

Concejo Municipal mes de Agosto de 2020 

En votación: 

Concejal Alegría aprueba 

Concejala Carmona aprueba 

Concejala Guzmán aprueba 

Concejal González aprueba 

Concejala Hernández aprueba 

Concejal Godoy aprueba 

Presidente Galleguillos se abstiene 

 

Con los votos a favor de los concejales Alegría, Carmona, Godoy, 

Guzmán, González y Hernández, con la abstención de Presidente 

Galleguillos ,  se aprueba 3.9 Aplicación Dictamen 6693 Contraloría 

General de la República sesiones vía remota o a distancia Concejo 

Municipal mes de Agosto de 2020. Acuerdo N° 723. 

 

Se da término a punto 3 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Cumplimiento por  Direcciòn de 

Administración y Finanzas del artículo 27ª  letras a y c de la ley 18.695  

entrega de Balance de Ejecución Presupuestaria áreas Salud, Educación y 

Municipal, Segundo Trimestre 2020 

 

Presidente Galleguillos dice al término de la sesión estará en sus correos 

electrónicos el Balance de Ejecución Presupuestaria de las tres áreas Salud, 

Educación y Municipal. 

Se da término a punto 4 de la tabla 

 

En tratamiento punto N° 5 de la tabla Cumplimiento Artículo 21° Ley 

Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695, Entrega de Informe  

Gestión Municipal Primer Semestre 2020 por  Secplan  

 

Presidente Galleguillos dice este informe me dicen que ya lo tienen todos 

en sus correos  

 

Se da término a punto 5 de la tabla 
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En tratamiento punto N° 6 de la tabla Entrega informaciones Alcalde 

 

Presidente Galleguillos dice el listado de contrataciones del área Salud 

está en sus correos, cualquier otra cosa lo resolvemos durante los puntos 

varios 

 

Se da término a punto 6 de la tabla 

 

 

En tratamiento punto N° 7 Varios 

 

Concejal Alegría dice en honor al tiempo voy a pasar 

Concejala Carmona dice más que nada plantear que todos los viernes 

estamos realizando comisiones de salud para poder un balance  y tener 

reporte de lo que está sucediendo durante la semana tanto con nuestra 

dotación como con las medidas que se están tomando , quiero retomar ya 

que usted por razones de salud tuvo que volver a ausentarse del municipio, 

pero en la última sesión de Concejo el tema de la sanitización de que esto 

fuera extensivo a las distintas localidades que no solo nos quedáramos con 

las calle, con la municipalidad, con las dos plazas públicas, el Cesfam, sino 

que esto fuera para las distintas localidades , que demàs està decirles de la 

voluntad que hay de nosotros de poder liberar recursos, de poder inyectar 

recursos para el departamento de salud , usted habló de modificación 

presupuestaria que iba a enviar a Concejo para inyectar recursos a salud, 

nosotros tenemos entendido que a través de la Subdere han llegado dos 

remesas de recursos, en la última comisión Polette nos aclaró en que se 

gastaron los recursos, que fueron los primeros 23 millones, de los 29 estaban 

esperando la minuta para ver en que podrán invertir los recursos para 

combatir esta pandemia, no sé si se va a trabajar esta idea que se planteó 

para poder sanitizar algunas  otras localidades, porque ya vemos que está 

en El Trapiche está en  Los Choros, entonces no sé si se va a hacer este 

tema, para poder dar respuesta a las personas cuando consulten, porque 

eso quedó como idea planteada a la administración, pero la 

determinación la tiene usted siempre 

Presidente Galleguillos dice pedí las cotizaciones, no he podido verlo con 

Francisco, necesito hacer el análisis para ver como lo hacemos  
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Concejala Carmona dice lo otro, lo que le planteé igual creo que sería 

bueno quede planteado en sesión de Concejo el tema de, no sé si se les 

va a dar algún incentivo o bono a nuestras funcionarios de la primera línea 

o asignación que tenemos o ya sea una asignación, porque la disposición 

la puede tener usted a través del artículo 45° y ya lo tiene aprobado 

Presidente Galleguillos dice el que usted rechazò 

Concejala Carmona dice no me diga porque usted no la aprobó, sí claro y 

no lo niego, lo que le estoy planteando hay que tomar conciencia de lo 

que está pasando con esta pandemia , de tener a Mario Cortes en las 

condiciones en las que está en el hospital de Coquimbo , lo que están 

haciendo los funcionarios, va a ser mínimo , pero puede ser un incentivo 

psicológico, pero algo que sea como para motivarlos por todo lo que está 

pasando, no sería malo poder considerar eso, a parte que si sabemos que 

están llegando recursos desde fuera, porque sabemos que no lo teníamos 

presupuestado 

Presidente Galleguillos dice los recursos de Subdere no permite traspaso a 

servicios traspasados, en esta oportunidad permite contratar recurso 

humano pero por área municipal, esa es la única diferencia con la remesa 

anterior  

Concejala Carmona dice pero podríamos considerar de hacer 

modificación e inyectar recursos 

Presidente Galleguillos dice la modificación ya está hecha son 30 millones, 

el problema lo vamos a tener en diciembre, si nos gastamos la plata ahora, 

destinamos 30 millones para pago de exámenes ,  remedios e insumos 

quirúrgicos para la comunidad que normalmente se pagan con los 

recursos frescos que tenemos en el departamento, lo imputamos a 

patentes mineras , con eso el departamento puede liberar 30 millones para 

hacer contrataciones de libre disposición, en este caso es recursos 

humanos, me decía Francisco que en este momento estamos trabajando 

con turnos de 14x14 como  una manera de proteger a nuestros 

funcionarios, durante esos 14 días tenemos 2 médicos y 3 enfermeras por 

turno para poder hacer las visitas domiciliarias, tomar PCR  seguir 

atendiendo las distintas patologías que llegan, por tanto le di la instrucción 

a Francisco que contratáramos el recurso humano necesario , pero como 

le digo ese problemas no lo vamos a tener hoy, lo vamos a tener a fin de 

año cuando se nos acaben los recursos antes de, ya la modificación está 

hecha y la vamos a tener disponible para el próximo Concejo, pensé que 

se iba a entregar ahora con la convocatoria de hoy 
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Mario Pizarro dice las dos modificaciones están enviadas ayer a los correos 

de los señores concejales 

Concejal González dice es un poco inconsecuente el tema de los turnos 

14x14 en el Cesfam, porque por ejemplo hay kinesiólogos que son pareja y 

están los dos trabajando en turnos separados, es como raro, lo mismo pasa 

el matrón con la matrona también ellos son pareja, por lo que dice usted 

que no quieren que los turnos  como que se puedan seguir avanzando 

esta enfermedad y no exponer a los funcionarios  veo que es como 

inconsecuente, tengo entendido que hay kinesiólogos enviados del 

Servicio, ahí se podría hacer un turno…. 

Presidente Galleguillos dice usted dice que las parejas se vayan en pareja 

a cuarentena, como tenemos  mas  kinesiólogos podría ser , pero los 

matrones es difícil, ellos que son profesionales del área de la salud saben 

perfectamente que deben hacer cuando llegan a sus casas, lavado de 

manos, duchas, ropa, saben cómo actuar mejor que nadie cuando llegan 

a sus casas, igual lo voy a ver 

Concejala Guzmán dice solamente en sus puntos de información no sé si 

maneja el análisis de la cajas recibidas el día de ayer para que nos informe 

Presidente Galleguillos dice en esta segunda entrega del gobierno de 

cajas, se dispusieron para la comuna de La Higuera  1360 cajas y además 

de eso hay unas cajas que vienen orientadas al tema  sectorial, choferes 

de micros, pescadores artesanales y esas las distribuye Subpesca, en esta 

oportunidad nos van a entregar 299 cajas, entre ambos aportes reunimos  

1560 cajas, como municipio con los recursos de la Subdere del aporte 

solidario vamos a comprar la diferencia de las 2000 cajas para llegar por 

tercera vez a todas las familias con la cajita , tengo entendido que Rosita 

hizo denuncia de 30 crianceros a los que no han llegado las cajas, me 

gustaría que me hiciera llegar los nombres de esas personas para primero 

ver si tiene ficha en La Higuera y  segundo entregarles las cajas 

Concejala Guzmán dice ayer análisis que se hizo en la comisión de social 

la señorita Marjorie indicaba que por tema de algunas situaciones que se 

han dado en fichas de social han sacado algunos parte de ser pareja y 

han sacado ficha aparte 

Presidente Galleguillos dice se ha actualizado la información, yo no puedo 

poner en tela de juicio lo que dicen las personas, los usuarios , lo que han 

hecho los usuarios es actualizar sus datos, muchos de esos el que era 

marido ya no es marido y sale de la ficha, ese marido si su expareja lo saca 
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de la ficha familiar y el no hace su propia ficha se queda sin ficha y sin la 

posibilidad de tener un  beneficios 

Concejala Guzmán dice mi pregunta era que Marjorie mencionaba que 

posiblemente dentro de la estadística que tienen, que ellos han entregado 

de las cajas puedan haber más de 2300 cajas para que todos los vecinos 

puedan recibir nuevamente las cajas, solamente como observación de 

una estadística 

Presidente Galleguillos dice no entendí lo que quiso decir 

Concejala Guzmán dice dentro de la reunión de comisión social la señorita 

Marjorie indicó que dentro de la estadística que tienen y que ellos hayan 

entregado las cajas , puedan haber más de 2000 mil cajas, solo estoy 

dejando como  observación lo que ella me dijo 

Presidente Galleguillos dice imposible, no puede subir 

Concejala Carmona dice colega yo creo que está confundida usted, ayer 

en la comisión cuando Marjorie planteó esta situación, porque también 

existe eso que dice usted, disculpe que interrumpa su punto colega , pero 

es para que el Alcalde entienda, el tema es que ella dice que si seguimos 

así con esta situación de desvincular a sus maridos, siendo que entre 

comillas son pareja y eso lo hacen solo para sacar beneficios, claramente 

en vez de tener 2000 vamos a llegar a 2300, porque si seguimos con ese 

sistema, que muchas personas están haciendo abuso del tema, dijo 

Marjorie que el tema del criterio era focalizado en la gente de la comuna 

Presidente Galleguillos dice si seguimos en esa vía vamos a terminar 

entregando 2300 cajas en vez de 2000, ¿eso es? 

Concejala Carmona dice eso es 

Concejala Guzmán dice el otro punto es relacionado a los beneficios de 

entrega de becas y las subvenciones de organizaciones, no tengo 

respuesta clara a la comunidad, eso realmente estamos entrando a 

Agosto, ¿si las becas se van a entregar este año y las subvenciones? 

Presidente Galleguillos dice las becas se van a retomar cuando se retomen 

las clases presenciales, mientras no haya clases presenciales no se 

deberían entregar, porque si no se va a ocupar para otra cosa 

Concejala Guzmán dice ¿entregas de becas   y subvenciones se van a 

entregar? no tengo respuesta clara a la comunidad , sui se van a entregar 

este año becas  

Presidente Galleguillos dice todavía no hay nada claro en tema de vuelta 

a clases y no se va a entregar becas sin esto , hay que ver el tema de  las 

subvenciones porque con el tema de las subvenciones a APR el 
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presupuesto se gastó ahí bastante, privilegiamos al APR, en tiempos de 

pandemia todos van a perder algo, así como los niños no han recibido sus 

becas, nosotros no hemos podido percibir pago de patentes, multas, es lo 

que ha provocado la pandemia 

Concejala Guzmán dice el tema que estamos con un solo camión de 

basura, tenemos en cuarentena algunos chofer, mi consulta es ¿está 

pensado en adquirir otro camión? Porque va a ser necesario  

Presidente Galleguillos dice les recuerdo que el proyecto fue postulado por 

dos camiones, producto de la demora para ejecutar el proyecto, los 

valores hizo que el monto no alcanzara para dos camiones y se compró 

uno solo, el monto del otro camión está aprobado, está standby el 

Gobierno Regional tiene instrucción de no financiar por el momento 

equipamiento por circular 33, una vez que esto se normalice ese monto se 

debiera suplementar y adquirir el segundo camión tal cual estaba 

proyectado y diseñado , el proyecto está postulado por dos camiones, de 

momento eso les puedo contar, sin embargo el camión nuestro actual el 

más chico lo estamos dejando operativo para poder sacarlo a la calle 

Concejala Guzmán dice es necesario porque fui de visita a Chungungo y 

pasé por Totoralillo Norte, pasé por el conteiner que no daba mas 

Presidente Galleguillos dice el camión nuevo tuvo una falla en su estructura 

que venía de fábrica, debimos devolverlo para que lo arreglaran y ha 

generado  volver al camión tolva y obviamente se nos complica  el tema 

de residuos domiciliarios, por ahí pasa, tuvo problema de fábrica, estaba 

recién entregado y falló tema en compactador  

Concejala Guzmán dice lo último tengo la prestación servicio de la  

mantención de alumbrado público, la verdad que hablando con la gente 

en visita a Chungungo , hay varios alumbrados que hay que hacer 

mantención en el pueblo de Chungungo, en algunos sectores, para que 

ellos tengan en carpeta de poder ir a Chungungo, fueron porque yo hablé 

con don Herman o Germán algo así, dijo que tenía disponibilidad de ir en 

esa semana cuando hice las consultas , pero fui el día 21 y estaban 

nuevamente  con alumbrado  apagado en algunos sectores  

Concejal González dice me gustaría que nuevamente se citara a Concejo 

al director de  SEC y CGE por los constantes cortes domiciliarios y públicos, 

especialmente en la localidad de La Higuera, anoche hubo un corte en 

varias casas, creo debe ser por la sobre recarga de energía, pero no sé, 

deberíamos invitarlos a una reunión remota para poder demostrar a la 

comunidad que el municipio y las autoridades comunales están 
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preocupadas de la situación; lo segundo cuáles serán las medidas , por 

ejemplo he visto a Alcaldesa de Providencia en materia de educación, por 

lo que he escuchado en televisión es resorte de los alcaldes ver el tema de 

educación , no se usted que me puede responder , las vecinas me han 

preguntado si vuelven o no los niños a clases, no soy el indicado para 

responder, no hemos tenido comisión de educación, por un tema obvio no 

se que ha pensado últimamente en este caso, se que ha estado con sus 

problemas de salud  

Presidente Galleguillos dice hoy las condiciones no están dadas para 

volver a clases, menos que la mayoría de los profesores viene de La Serena 

y Coquimbo donde hay altos índices de contagio, lo que pasa es que 

concejal insisto, nosotros hoy podríamos tener el tema en las manos, pero 

el Ministerio de Educación en la Secretaría Ministerial no ha dado luces de 

un eventual retorno a clases presenciales 

Concejal González dice algo que va muy de la mano de lo que estamos 

comentando, tengo entendido que a través de la Asociación de 

Municipios Rurales está en conversación el tema de una cuarentena para 

las comunas afectados por la pandemia, ¿es así, qué se ha hablado en 

esas reuniones?, porque nosotros no tenemos acceso a esas reuniones y los 

alcaldes tienen la información  

Presidente Galleguillos dice no he participado de reuniones de municipios 

rurales, pero en la última reunión en que estuve…. no hemos hablado ese 

tema concejal , es un tema que lo hemos pedido siempre, cuando 

participaba en mesa Covid , de poder restringir acceso a las localidades 

pequeñas de menos de 1000 habitantes como la nuestra, pero no 

podemos cerrar la comuna, tenemos que lograr  tener la facultad para 

poder cerrar los pueblos , las localidades y eso es decisión de la autoridad 

sanitaria, podemos pedir, podemos llenar de oficios al Seremi, de hecho lo 

he hecho muchas veces presencialmente y reuniones virtules , hoy 

tenemos situación especial en La Higuera pueblo, se lo hice saber a 

Intendenta, a general  Onetto, alguna posibilidad de poder tomar medida 

como tener cuarentena en la localidad, hoy la cuarentena es obligar a las 

personas a hacer lo que hoy es voluntario y que sea obligatorio 

Concejal González dice a propósito del tema que la gente que está en 

cuarentena preventiva  no salga  a la calle, el respeto y que es lo que ha 

estado pasando en La Higuera  

Presidente Galleguillos dice ¿preventiva u obligatoria? le pregunto 

Concejal González dice obligatoria  
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Presidente Galleguillos dice  obligatoria es solo para las personas  que son 

positivos, esa cuarentena cuando se toman PCR es por algo tienes un 

resfrio o te duele la cabeza  y te vas al domicilio a esperar el resultado no 

es cuarentena obligatoria, nadie tiene facultad para fiscalizarlos ni 

nosotros, ni Carabineros, la que sí es obligatoria es cuando para los  

positivos 

Concejal González dice me voy a enfocar en los positivos, han pasado 

casos  de que parece en  dos oportunidades por un tema complicado no 

voy a decir  nombres y por reservar la identidad de las personas, tengo 

entendido que en algunos almacenes han llamado a Carabineros porque 

la gente se ha paseado , no ha respetado la cuarentena obligatoria, creo 

que Carabineros no ha actuado muy bien, usted ha dicho que no tiene la 

facultad para dar órdenes a Carabineros, si bien es cierto hay decretos de 

por medio y documentos que si respaldan que Carabineros  tiene que 

ayudar  en este aspecto  , yo lo miro desde mi casa me estoy cuidando 

cien por ciento  , no voy a indagar más en el tema, ojalá usted  tenga la 

posibilidad  de pedir más apoyo a Carabineros en ese aspecto 

Presidente Galleguillos dice si logramos para La Higuera una acción, esa 

acción va ser generar una cuarentena, o mayor fiscalización de la 

autoridad policial  

Concejal González dice recibí dos llamados de Punta Colorada por las 

cajas de mercadería que se van a entregar, me sugerían ¿por qué no 

hace entrega de las cajas de mercadería puerta a puerta?, porque ellos 

ya saben que ya hay contagiados en sector de Los Pajaritos y esa gente 

va a bajar a buscar sus cajas y no sabemos … 

Presidente Galleguillos dice la gente que está en cuarentena no puede 

salir 

Concejal González dice pero no sabe con quién tuvo contacto esa 

persona  

Presidente Galleguillos dice si sabemos, se les hizo PCR a todos los 

contactos estrechos de los positivos, ya se les hizo  

Concejal González, dice pero mientras no les llegue el resultado, ¿o les 

llegó el resultado? 

Presidente Galleguillos dice tiene que haberles llegado, a Punta Colorada 

vamos a ir recién de ésta semana  a la próxima  

Concejal González dice la gente está preocupada y no quiere salir, la 

gente entra en pánico , sería bueno especialmente  para los adultos 
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mayores y para la gente que tenga alguna discapacidad que no pueda 

acercarse al lugar ir a dejárselos a su casa 

Presidente Galleguillo dice en todas las localidades se ha hecho así, a las 

personas  mayores de 75 años se les va a dejar a sus domicilios, de hecho 

de nuevo andan apoyando vehículos del Senama y obviamente vehículos 

municipales para entrega a domicilio , además son bastante pesados  

Concejala Hernández dice tenía varios puntos pero ya se tocaron varios, 

pero me voy a referir y darle respuesta a los colegas , yo he estado en 

comunicación con los directores de los distintos  colegios de la comuna, 

donde me decían que posiblemente el día miércoles vamos a  tener 

reunión por zoom donde lo van a invitar a usted alcalde , con  

departamento de educación y a mí por ser presidenta de la comisión de 

educación y después les voy a informar lo que se trate en reunión; lo otro 

es que me voy a referir al caso de  Luis Barraza Flores , ya es la quinta vez 

que se está solicitando llevarlo de nuevo a Coquimbo, porque  lo tienen en 

el hospital de Coquimbo una semana o dos semanas y lo vuelven a 

mandar a La Higuera, está tres o cuatro días y se vuelve a enfermar , no se 

ya a quien recurrir, la familia está desesperada, me volvieron a llamar 

llorando la familia que por ser pobres lo miran como la mona, entonces no 

se a quién recurrir, por eso de ser pobre los miran mal, eso me dijo 

Presidente Galleguillos dice ¿quién los mira mal? 

Concejala Hernández dice lo miran mal en el hospital de Coquimbo, anda 

con un fierro para arriba y para abajo , hablando solo, duró dos días bien y 

ahora recién me llegó un audio que se lo voy a enviar a usted para que lo 

escuche, es preocupante , hablé con doctor Cifuentes quedó de 

apoyarme para que pueda tener hospitalización más larga y un 

tratamiento como es debido ,   pues solo lo tienen en urgencia , creo que 

no hay camas y también se entiende, que les cuesta tenerlo uno o dos 

meses para que pueda tener tratamiento como corresponde, sus padres 

son adultos mayores, le pido que nos apoye porque me llegó otro audio de 

la familia, ¿qué podemos hacer como municipio , cómo podemos 

ayudarlo? 

Presidente Galleguillos dice en cada crisis que ha tenido  Luis , hemos 

hecho los traslados, concejala no está en nuestras manos la decisión que 

toma el hospital de mandarlo nuevamente al domicilio, vamos a hacer  

nuevamente la gestión en el hospital 

Concejala Hernández dice decía ver la posibilidad  de hablar con el 

Seremi o con el Servicio de Salud, porque ya es mucho  
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Presidente Galleguillos dice vamos a hablar con nuestro amigo Oscar que 

trabaja en  

 

 

 Hospital de Coquimbo  

Concejala Hernández dice hablé con él, dijeron que me iban a apoyar, 

pero después el psiquiatra igual le dio el alta, tuvieron que respetar la 

palabra del médico tratante; también reforzar lo que decía  Roquer sobre 

los cortes de luz, se corta la luz en la noche, para mí que debe ser un 

trasformador que se encuentra sobrepasado de su capacidad para la 

cantidad de ampolletas , de luminarias, porque es en algunas casas 

solamente , no en todo el sector, ver con CGE por intermedio del SEC  

Concejal Godoy dice hace tiempo atrás usted nos comunicó que se 

habían enviado cupos para esos trabajos de emergencia que se habían 

generado, ¿llegaron o aun no ?, es la duda que tengo  

Presidente Galleguillos dice de los pro empleo no ha llegado nada del 

Gobierno Regional, estaba esperando que Hacienda aprobara el traspaso 

de los recursos, tuve una videoconferencia con el Subsecretario de 

Hacienda y le hice mención a la situación, pero aun no llega el convenio, 

son 53 cupos que nos asignaron a la comuna de La Higuera, los de la 

Conaf si que estábamos esperando, esos comenzaron a  operar desde el 1 

de Julio 

Concejal Godoy dice sería re importante porque la mayoría de los 

contenedores de basuras están en malas condiciones, no están en 

condiciones de que el camión los cargue, por ejemplo en Caleta los 

contenedores están malos, la gente que anda en los camiones deben 

estar sacando desde dentro de la basura, alrededor queda mucha basura 

desparramada, la idea es que estas personas puedan limpiar; lo otro con 

respecto al tema pandemia, está considerado apoyo para las barreras 

sanitarias por las juntas de vecinos como lo habíamos propuesto algunas 

sesiones atrás 

Presidente Galleguillos dice insisto el presupuesto se va a ver afectado a fin 

de año, no de momento, podemos hacer la modificación presupuestaria 

cuando falten los recursos, ahora vamos a pagar el agua el tercer subsidio 

del agua , ahí vamos a tener cuentas más claras de cuanto nos queda 

presupuestariamente en el ítem de subsidios, en la medida que 

otorguemos subvención a las juntas de vecinos para esto, menos 
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posibilidad va a haber de otorgar  subvención a las organizaciones tal 

como lo mencionaba Rosita 

Concejal Godoy dice hay acuerdo en la propuesta que hicimos nosotros , 

hoy la prioridad es tema salud, entendí que las subvenciones a través de 

Fondeve para las organizaciones quedaba afuera de esto, porque los 

recursos le íbamos a dar prioridad a tema pandemia, poder subsidiar a las 

juntas de vecinos para que puedan apoyar a las diferentes barreras que 

están dentro de la comuna hoy día 

Presidente Galleguillos dice ahora que paguemos la subvención de  agua, 

potable , vamos a hacer análisis financiero y voy a revisar el saldo que 

quede disponible para esto 

Concejal Godoy dice no sabemos hasta cuanto va a durar esto, creo que 

tenemos que seguirnos proyectando a seguir peleando contra esta 

pandemia, así que también el acuerdo que hay del Concejo si hay que 

hacer sacrificios dentro del presupuesto o la infraestructura lo vamos a 

hacer, porque hoy prioridad debe ser salud  la salud  de la comunidad 

Presidente Galleguillos dice sí me parece, lo voy a ver pronto y resolverlo 

obviamente en el corto plazo, debemos definir cuándo vamos a volver a 

sesionar y lo vemos  

Concejal Godoy dice ¿alguna noticia sobre la pavimentación segunda 

etapa ruta D-191, a continuación de lo que está haciendo Bitumix hoy día? 

Presidente Galleguillos dice no hasta el momento, aun nada, hay una 

empresa que ya está propuesta parece, Contraloría observó algunas cosas 

y que se deben resolver, ese proyecto está listo financiado y con 

presupuesto asignado, ojalá que se subsane pronto para que la obra 

comience pronto 

Concejal Godoy dice en La Serena está en cuarentena en ese sentido, la 

preocupación nace por los fines de semana, felizmente hasta el día de 

hoy, había patrón de invasión a la playa de La Despensa que comenzaba 

el jueves hasta el día domingo, hoy felizmente no ha llegado nadie, no 

sabemos en ese sentido que va a pasar los otros días, pero nos preocupa 

acceso por sector Los Chorrillos, he estado conversando con gente del 

sector, ese camino que sale por Quebrada Jardín que conecta por 

Romeral  con Chachay y que baja por Los Hornos hacia Quebrada Honda, 

está en muy buenas condiciones, la preocupación que tenemos es si la 

autoridad regional tiene conocimiento de este camino y que está libre en 

este momento  
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Presidente Galleguillos dice de acuerdo a lo que conversamos nosotros eso 

lo ve el director de Vialidad, ese camino está enrolado por tanto es un 

camino público, dar la posibilidad de colocar unos newjersey arriba, eso es 

dejar cerrado para siempre, lo que tú me mencionabas de colocarle 

portón 

Concejal Godoy dice es como lo hicimos en Totoralillo, pero ese es camino 

público, sería como cortar la ruta 5 Norte, he tratado de contactar a la 

persona que usted me dio el número, pero no he podido, no me contesta 

el teléfono  yo me he reunido con la gente del sector y la preocupación es 

que pasa mucha vehículo por ese sector 

Presidente Galleguillos dice el potro día pillé a uno en facebook 

promocionando como había andado en el Maray en moto con grupo 

de amigos y justamente se fueron por el Romeral, llegaron al Maray se 

tomaron fotos, selfies como que anduvieran de vacaciones 

Concejal Godoy dice la preocupación nace de la gente del sector 

Chorrillos 

Presidente Galleguillos dice hay harta gente en Los Hornos  ahora, gente 

que esta viviendo de manera constante 

Concejal Godoy dice esa es la preocupación, si usted tiene la posibilidad 

de conversar con el Gobernador o la Intendenta, o conversar con el 

Director Regional de Vialidad para ver qué solución podemos darle a eso, 

ahí lo vamos a ver qué pasa el fin de semana, porque yo estoy en 

constante conversación con la gente del lugar, en ese sentido, podemos 

tomar en apoyo de eso, al no poder tener acceso por la carretera a 

Caleta Hornos muchos amigos de lo ajeno van a empezar a llegar por esos 

lados, hay muchos adultos mayores solos, mujeres solas, es un tema 

preocupante; dentro de eso ¿hay proyectado algún recorrido dentro de la 

comuna de las autoridades, Carabineros en las localidades porque 

sabemos que las fiestas son pan de cada día acá 

Presidente Galleguillos dice lo pido todos los días al Gobernador, de hecho 

vino a La Higuera fue un día domingo, el día domingo no es problema, es 

los días viernes y sábados, de hecho hoy hubo una pelea en Punta 

Colorada y mandamos a Carabineros para allá. 

 

Presidente Galleguillos  dice sesionamos el lunes10 de agosto. 

 

Siendo las 17:19 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a 

la sesión  de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos 
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